

Marcial Marín, en el homenaje a Pepe Martín: «Necesitamos muchos políticos como él»

El día 23 de Diciembre del pasado año tuvo lugar un homenaje a José Antonio García-Gaspar Ruiz, más conocido por «Pepe Martín», que falleció el 7 de Agosto. Fue el primer alcalde de la democracia en Yeste como representante de UCD, de 1.979 a 1.987 y Vicepresidente de la Diputación Provincial de 1.979 a 1.983. Como representante del Partido Popular fue concejal de Yeste de 1.995 a 1.999 y Diputado Provincial de 2.003 a 2.007. Además, fue presidente local del PP de Yeste de 2.002 a 2.009.

A este acto, organizado por el Partido Popular de Yeste, asistieron Joaquín Altuzarra como Presidente del PP de Yeste, el Consejero de Educación, Marcial Marín, gran amigo de Pepe Martín, familiares, amigos de Yeste y de las aldeas y de otros pueblos.



Jesús Aliaga, Juan Martínez, Marcial Marín y Joaquín Altuzarra

Jesús Aliaga y Juan Martínez, amigos y concejales durante las legislaturas en que fue alcalde Pepe Martín, fueron los primeros en dedicar unas palabras en su recuerdo.

Juan Martínez habló de algunas experiencias o anécdotas. «Cuando empezamos estábamos sin un duro y nosotros sin saber de política. Cuando en la zona de Tus se puso la luz me acuerdo que empezaron a cobrar los de Hidroeléctrica Española más del doble de lo que correspondía y Pepe hablando con el Delegado de Industria que era del PSOE y consiguió que no se cobrara eso. Otra anécdota fue cuando nos comentó a Jesús y a mí que nos tenía que contar una cosa muy grande para Yeste pero que no se atrevía por si no salía y al final nos los dijo: que posiblemente viniese el Rey a Yeste, y nos echamos a reír. Y cuando lo dijo en un pleno ya no fueron risas, fue cachondeo por parte de la oposición. Y efectivamente el Rey vino a Yeste.

Por último, en un pleno, dijimos que se iba a crear una banda de música y la oposición nos decía que estábamos locos, y votaron en contra. Y el día de la inauguración de la Banda de música, en la Plaza del Ayuntamiento, hubo dos concejales del PSOE que lloraban, nos felicitaron y nos dijeron que lo mejor que habíamos hecho».

Jesús Aliaga, el más guerrillero con la oposición, en aquellos años dijo que «Más que un amigo era un hermano

para mí. Fue un ejemplo en muchos sentidos, tengo muchísimos recuerdos de él y ha sido la persona más honesta, más buena y más generosa que yo pueda conocer». Ya muy emocionado, sin poder casi hablar, dijo a la familia que podían estar orgullosos de él.

Joaquín Altuzarra dijo que todos tenían ese sentimiento de cariño, de pena por un lado, al ser tan repentina su muerte y esa imagen de él de generosidad, de decir que lo blanco es blanco y lo negro es negro, que hay que ayudar a todo el mundo, independientemente de su color y de muchas otras cosas.

Marcial Marín recordó la labor de Pepe Martín en esa fábrica de jerséis que dio trabajo a muchas mujeres de Yeste y de las aldeas; prendas que luego eran distribuidas por toda España. Dijo que «su carácter fuerte le hacía defender con uñas y dientes todo aquello relacionado con su pueblo. Era un buen político, un político de raza. Consiguió lo



Marcial Marín entregó a Mercedes, mujer de Pepe, una placa en nombre del PP y dos libros, uno de ellos sobre las tierras donde había pasado Don Quijote, en agradecimiento al trabajo de su marido en el partido y en esta sierra.

que nadie había conseguido, que los Reyes vinieran a Yeste. Sacrificando muchas veces a su familia y su trabajo, durante dos legislaturas, fue cubriendo esas necesidades básicas de su pueblo y aldeas, como arreglo de carreteras, pavimentación, agua corriente, etc. por amor a su tierra y sus gentes. Luego, en la tercera legislatura decidió no presentarse pero no dejar la política.

Pepe ha sido Alcalde, concejal, Diputado provincial, Vicepresidente pero, sobre todo, ha sido una gran persona, un gran amigo, un gran marido, un gran político, y por eso yo hoy, en nombre de todos los que formamos parte del Partido Popular, no sólo de Albacete sino de toda Castilla La Mancha y de toda España, quiero destacar que necesitamos muchos políticos como él y hoy tenemos que darle un abrazo muy fuerte allí donde esté».

Joaquín Altuzarra destacó su cercanía con la gente de las aldeas. También nombró a muchos amigos que no habían podido asistir.

Manuel La Orden, sobrino de Pepe Martín, en representación de su familia, dio las gracias a los asistentes. Empezó diciendo que Pepe no entendía que se pudiese ser desleal, «los hombres se visten por los pies y su palabra es un contrato» -decía siempre. «Era un hombre de fiar, podías estar de acuerdo o no con él, pero nunca te generaba desconfianza. La lealtad era una virtud que siempre cultivaba y que llevaba a sus últimos extremos».

Destacó que «la política en sus orígenes en la UCD era una política autodidacta y generosa, amateur y a costa de la familia y de su bolsillo. Pero Pepe y nosotros nunca os habéis quejado. Lo daba por bien empleado. Por eso, ahora decía que no entendía la forma de hacer política, de defender a los ciudadanos. La genero-

sidad y hacer las cosas sin esperar nada a cambio, era vuestro sello de identidad, vuestra forma de entender la política.

Pepe ha hecho todo lo que se puede hacer por su pueblo. Ha sido Alcalde, ha representado a su pueblo como Vicepresidente en la Diputación Provincial, representante en la Mancomunidad de Municipios. Fue empresario, crea riqueza y puestos de trabajo, panadero, empresario textil, empresario en la hostelería. Nunca dejó de residir en Yeste. Más no se puede hacer por el pueblo de uno.



La cena, a la que asistieron unas cien personas, dio por terminado este acto.

En política nunca consideró a nadie su enemigo... siempre su adversario, y además tuvo muchos amigos en todos los partidos. Fue muy exigente con sus compañeros de UCD, Partido Independiente, AP y PP, pero a la vez muy comprensivo. Alguien también dijo que «no había conocido a nadie que hubiera conseguido tanto con menos», una frase para reflexionar y que debería servir de ejemplo a las generaciones venideras».

Para terminar pidió a todos que se acordasen de los buenos ratos pasados con él y «si había alguno que no fuera así, olvidadlo porque estoy seguro que nunca estubo en su ánimo el que así fuera.

Pepe Martín, marido, padre, hermano, tío, amigo,...¡GRACIAS POR HABER NOS DADO LA OPORTUNIDAD DE HABERTE CONOCIDO Y QUERIRDO!»



Bailando jotas en la fiesta de Santiaguico



En uno de los plenos como Alcalde



Con la reina y damas de las fiestas

Estas fueron algunas fotos del montaje fotográfico que se proyectó y que ponía imágenes a su recorrido político.

Con M^a Dolores de Cospedal en su visita a Yeste



Obsequiando a los Reyes con unas alforjas tejidas en telar



Jurando su cargo

